



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INICIATIVA EN MATERIA ELECTORAL

SESIONA COMISIÓN DE PUNTOS CONSTITUCIONALES EN INSTALACIONES DEL IEEQ CON LA ASISTENCIA DE REPRESENTANTES DE MUNICIPIOS

En las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) sesiona la Comisión de Puntos Constitucionales de la LXI Legislatura, presidida por el diputado Homero Barrera McDonald e integrada por los legisladores Juliana Rosario Hernández Quintanar y Enrique Antonio Correa Sada, contando con la presencia de la presidenta del **Instituto Electoral**, Grisel Muñiz Rodríguez, así como de representantes de municipios y los legisladores Paul Ospital Carrera y Sinhué Piedragil Ortiz. Asistieron como representantes designados por los municipios para atender lo relativo a esta iniciativa de ley: Juan Carlos Oceguera, del municipio de Colón; Teresa Martínez de Ezequiel Montes; María Morales Barrón de Huimilpan; Alma Nidia Gómez de Jalpan de Serra; Ma. De los Ángeles Alvarez de Pedro Escobedo; César Morado de Pinal de Amoles; y Norma Angélica Díaz de San Juan del Río. Durante la sesión se sometió a discusión y análisis la Iniciativa de Ley por la que se reforma el artículo 13 de la Constitución Política del Estado. Al hacer uso de la voz en torno a la misma, el presidente de la comisión legislativa, Homero Barrera, explicó que esta busca que los partidos políticos continúen con su formación constitucional, que no atenten contra la soberanía, el territorio y la seguridad, que no contemplen como nombre algo que afecte al Estado, pues forma parte de la identificación de una nación, y que no tengan como base la religión, sexo, raza e ideológica, por lo cual manifestó que comparte los motivos que le dieron origen a esta propuesta y reconoce al diputado Ospital como autor de la misma. “Querétaro es el estado donde habitamos, lo que nos identifica, y no una connotación partidaria, por lo que debemos considerar cuidar (...) no desprestigar el nombre de nuestro estado, ya que al hacer uso de este, los partidos pueden intentar proyectar una falsa imagen de arraigo o de ser un partido netamente representativo de esta entidad, confundiendo a la población que podría creer que se trata de una fuerza política nacida o liderada localmente”, afirmó el legislador Barrera McDonald. Por su parte el diputado Paul Ospital agradeció la apertura de la presidenta del Instituto electoral, así como a los integrantes de la comisión legislativa la discusión de esta iniciativa, y el haberla llevado al **IEEQ** para ser analizada junto con los municipios. Compartió que esta busca cuidar el nombre de Querétaro: “A pesar de las diferencias partidarias, hay algo que nos une a todos, que es Querétaro, por lo cual este no puede ser una parte de... o ser dividido. Etimológicamente un partido político es una parte de la sociedad, que lo engloban distintas formas de pensamiento, ideologías, programas de acción, (...) por eso me parece que debemos cuidar la palabra Querétaro, porque el día de mañana puede existir un partido político que lleve el nombre que nos corresponde a todas y todos los que habitamos en esta tierra, y hacer un mal uso de él o llegar a, como algunos de este país, tener una fama pública completamente reprobable, por los miembros de un partido, y en consecuencia dañar la imagen y el nombre de algo que debemos cuidar todas y todos”, expresó el diputado Paul Ospital. En asuntos generales, el presidente de la comisión legislativa, Homero Barrera, agradeció el acompañamiento de sus compañeros Juliana Hernández y Enrique Correa, quienes -dijo- sin afán partidario han mostrado su compromiso con los trabajos de la misma, así como apertura a analizar los temas turnados. “Muchas Gracias porque también junto con ellos estamos cerrando este primer año de actividades legislativas, recalmando que somos la primera Comisión que sin tener plazos legales para hacerlo, en una suma de voluntades sesionamos antes que otras comisiones”. Por otra parte, agradeció la apertura y colaboración del Instituto Electoral. Además dijo que esta Comisión estará buscando y tocando puertas para que las sesiones sean itinerantes, acercando la función legislativa a todos los rincones del estado, por el cual -afirmó- estoy seguro, queremos que sea mejor cada día”. Por último, apuntó que en este primer año de actividades legislativas, esta comisión “ha recibido 30 iniciativas, las cuales son de suma trascendencia, pues con su contenido se pretende reformar la Constitución Federal y la Constitución del Estado Libre y Soberano de Querétaro, máximo ordenamiento legal en la entidad”. Para finalizar, la diputada Juliana Hernández



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

se sumó al planteamiento del diputado Homero Barrera, en el sentido de celebrar que las comisiones sesionen en recintos significativos, por lo cual agradeció la anfitrionía de la presidenta del IEEQ, porque afirmó que este es un ícono de la democracia. En ese sentido agregó que también hay pluralidad: "Habemos quienes pensamos de una forma y otros que lo hacen de otra; hay quienes piensan que en los momentos de dificultad, de adversidad y de tormenta, debemos dejar los colores y salir a las calles a ayudar, a ensuciarnos las manos y las botas, lo que sea necesario para ayudar a nuestra gente y hay quienes piensan que criticando, que estando en sus casas, desde una pantalla o las redes sociales, es como se gobierna o se va a salvar a nuestro Querétaro. Pensamos distinto y en ese sentido celebro que nuestra democracia nos dé oportunidad de que la gente escuche, vea y obtenga resultados de las distintas perspectivas de política (...)" . Al inicio de la sesión, la presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, dio la bienvenida a los presentes, al tiempo que agradeció el elegir ese recinto "para hacer una realidad el anhelo de construir un Congreso itinerante y discutir asuntos de su competencia en sedes alternas a la Legislatura". Asimismo sostuvo que están convencidos de que la colaboración interinstitucional fortalece el estado democrático que se quiere para Querétaro. "síéntanse con la confianza de encontrar en este instituto un aliado para el desarrollo de las actividades que busquen siempre la promoción, el respeto y la garantía de los derechos jurídico-electorales de la entidad", afirmó.

<https://aldialogo.mx/queretaro/2025/08/27/aprueban-prohibicion-de-usar-queretaro-en-nuevos-partidos-politicos>

<https://codigoqro.mx/nota/local/2025/08/27/buscan-prohibir-uso-nombre-queretaro-partidos-politicos>

<http://legislaturaqueretaro.gob.mx/sesion-comision-de-puntos-constitucionales-en-instalaciones-del-ieeq-con-la-asistencia-de-representantes-de-municipios/>

<https://elqueretano.info/trafico/congreso-analiza-reforma-para-evitar-uso-del-nombre-de-queretaro-en-partidos/>

<https://updateme.news/local/comision-legislativa-discute-reforma-para-protecter-el-nombre-de-queretaro/>

<https://informativodequeretaro.com/sesion-comision-de-puntos-constitucionales-en-instalaciones-del-ieeq-con-la-asistencia-de-representantes-de-municipios/>

<https://queretaro24-7.com/avanza-iniciativa-de-ospital-para-evitar-que-queretaro-sea-nombre-de-partido/>

AVANZA INICIATIVA DE PAUL OSPITAL PARA EVITAR QUE QUERÉTARO SEA NOMBRE DE PARTIDO

Nadie puede apropiarse de la palabra Querétaro y menos un partido político, porque es un nombre que le pertenece a todos; aseguró el diputado Paul Ospital Carrera. En el marco de la Comisión de Puntos Constitucionales, que se llevó a cabo en las instalaciones del **Instituto Electoral de Querétaro**, que encabeza la consejera Grisel Muñiz; Ospital Carrera habló sobre la iniciativa que presentó la Legislatura anterior y nuevamente en septiembre del año pasado, para reformar la Constitución y que ningún partido político pueda hacer uso del nombre de Querétaro. Explicó que, a pesar de las diferencias ideológicas, partidarias y de colores que inclusive, pueden ser muy palpables dijo, hay algo que nos une a todos y a todos y es Querétaro: "primero, tenemos un riesgo enorme de una apropiación simbólica, que es hacer un partido con una palabra que nos represente a todos. Segundo punto, que también es muy importante, que puede brindar, en un momento, una ventaja electoral desleal". Paul Ospital, quien reconoció a la Comisión de Puntos Constitucionales y a su presidente el diputado Homero Barrera, por dar cauce a la discusión de esta iniciativa; añadió: "el nombre de Querétaro debemos de cuidarlo porque Querétaro nos une, no divide. No



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

representa una parte de, sino representa un todo. Querétaro no puede ser tampoco una marca registrada por nadie, porque nos pertenece a todas y a todos y el nombre de Querétaro debe de pesar siempre mucho más que cualquier logotipo partidario". En esa reunión de la Comisión, asistieron también, representantes de los diferentes municipios del estado.

<http://legislaturaqueretaro.gob.mx/avanza-iniciativa-de-ospital-para-evitar-que-queretaro-sea-nombre-de-partido/>

https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0AUqcKxwYX1rztqBbMsyFKWq52AU3dwW36BtEtLydKBJN4jJVdffmVWRoQBu4HXQl&id=100083995958661&mibextid=Nif5oz&_rdr

<https://vozytestimonio.com/blog/avanza-iniciativa-para-evitar-que-queretaro-sea-nombre-de-partido/>

<https://adninformativo.mx/no-podria-hacerse-uso-de-la-palabra-queretaro-para-nombre-de-partido-politico-propone-como-iniciativa-paul-ospital/>

https://rotativo.com.mx/metropoli/legislatura/proponen-paul-ospital-que-partidos-no-lleven-la-palabra-queretaro_978217_102.html

REFORMA ELECTORAL FEDERAL

IEEQ PARTICIPARÍA EN MESAS PARA REFORMA ELECTORAL

Por Mario Luna

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** participaría en las mesas de trabajo que se realizarán para revisar el tema de la reforma electoral que propone la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. La intervención sería exclusivamente desde el ámbito técnico, dio a conocer la consejera presidenta de este organismo en la entidad, Grisel Muñiz Rodríguez. Ante la creación de una Comisión Presidencial para una reforma electoral en el país, señaló que el **IEEQ** estarán al pendiente del trabajo que se desarrolle desde esta delegación y dijo que buscarán integrarse a las actividades, exclusivamente desde el campo técnico, pues afirmó que el organismo debe distanciarse del debate político que se ha generado y de todo calificativo de la propuesta. "Estaremos atentos y pendientes, por supuesto, de lo que surja de la comisión. Y, por supuesto, también participar desde el ámbito técnico. A nosotros nos corresponde, sí alejarnos del plano político, y quedarnos en la esfera que nos compete, que es lo técnico y desde ahí estaremos (...). Quienes creemos en la democracia tenemos que estar en esos espacios para aportar desde la experiencia que tenemos en todos los procesos que hemos estado", comentó. Fue a en semanadas pasadas cuando la mandataria nacional firmó un decreto para la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, organismo que tiene como objetivo convocar a la ciudadanía para realizar ejercicios de análisis y discusión que permitan y elaborar propuestas sobre cambios en el sistema electoral de México. Dicha Comisión es presidida por Pablo Gómez. Asimismo, en días pasados Sheinbaum Pardo informó que en octubre iniciarían las consultas, foros y mesas de discusión para conocer la opinión de la ciudadanía y con ello elaborar una propuesta de Reforma Electoral. En un mensaje, destacó que se busca la mayor participación posible, por lo cual se escuchará a organizaciones sociales y civiles, partidos políticos, comunidades indígenas, centros de educación e investigación, legisladores y a la población en general. Frente a ello, la Consejera Presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, afirmó el organismo local acatará lo establecido en la ley y reiteró que estarán en la disposición para contribuir de manera técnica, a fin de mejorar los procesos electores, los cuales, dijo, son siempre perfectibles.

<https://oem.com.mx/elsoldesanjuandelrio/local/ieeq-participaria-en-mesas-para-reforma-electoral-25438702>





JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

PREP

ALISTA BETO NAVA SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO EN PEDRO ESCOBEDO

Por Mario Luna

El próximo 25 de septiembre se rendirá el primer informe de gobierno de la administración pública municipal de Pedro Escobedo, correspondiente al periodo 2024-2027. Parte de esta acción tiene previsto acercarse de forma directa a los ciudadanos para dar a conocer resultados que se han alcanzado durante este año, dio a conocer el alcalde de esta demarcación, Juan Alberto Nava Cruz. En entrevista, el presidente municipal de extracción morenista afirmó que ya se tiene prevista la fecha para rendir su primer informe al frente del gobierno de Pedro Escobedo. Además, añadió que se afinan los detalles para informar a los escobedense sobre los avances y el trabajo que se han llevado a cabo desde el primero de octubre de 2024, cuando asumió el poder en el municipio. "Estamos nosotros ya teniendo la fecha prevista, para el día 25 de septiembre, dar nuestro primer informe de cuentas a los ciudadanos escobedense. En esta ocasión, va a ser un informe en donde vamos a salir a la calle nosotros, personalmente, a llevarle el informe al ciudadano", comentó el personaje que encabezó la alternancia en Pedro Escobedo luego de que el Partido Acción Nacional (PAN) gobernara durante dos periodos consecutivos. El morenista ganó la elección de 2024 con 12 mil 144 votos, lo que representó el 37.1 por ciento de los sufragios emitidos en el municipio de Pedro Escobedo, de acuerdo con los datos lanzados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. En segundo lugar, quedó el PAN, partido que estaba en el poder y que en ese proceso obtuvo siete mil 745 votos. En ese sentido, a casi un año de rendir protesta como presidente municipal, Juan Alberto Nava Cruz reconoció que aún existen retos en Pedro Escobedo y manifestó que aún quedan labores por hacer en esta demarcación, la cual ha tenido un constante crecimiento. Añadió que durante estos meses se ha trabajado constantemente para la construcción de un futuro provechoso para cada una de las familias escobedense. "[Hay] muchos retos, hay mucho todavía por ejercer, hay mucho todavía por hacer, pero estamos trabajando de manera contundente para poder llevar este Pedro Escobedo a construir el mejor futuro que buscamos para todos los escobedenses", señaló el edil.

<https://oem.com.mx/elsoldesanjuandelrio/local/alista-beto-nava-su-primer-informe-de-gobierno-en-pedro-escobedo-25441750>

DENUNCIAS

EXPEDIENTE Q | DEMÓCRATAS

Por Adán Olvera

La regidora Juana García, de Morena interpuso una denuncia formal ante el **IEEQ**, acusando a la alcaldesa Astrid Ortega y a su entorno inmediato de ejercer conductas de violencia de género; el problema central que detonó la denuncia tiene que ver con la grabación de reuniones privadas sin autorización, lo que configuraría un ambiente de acoso y hostigamiento hacia el cuerpo de regidores. La gravedad del señalamiento no está en la narrativa partidista, sino en que el caso ya se encuentra en la autoridad electoral, lo que obliga a atenderlo bajo criterios institucionales y no de simple descalificación política. El problema se agudiza porque, según la regidora denunciante y otros actores locales, el municipio se conduce bajo la influencia directa de familiares de la alcaldesa, particularmente de su hermano, quien tendría injerencia en decisiones clave sin un cargo formal ni procesos transparentes; esta situación genera la percepción de que la administración pública se maneja como un asunto doméstico y no como un espacio institucional, debilitando la confianza ciudadana. Hasta la feria del pueblo corre el riesgo de pasar por las decisiones familiares y no del tradicional comité de feria; regidores de oposición han respaldado estas críticas, al señalar que no son convocados a reuniones de relevancia, lo que abona a la idea de que la toma de decisiones se concentra en un círculo cerrado. El Comité Estatal de Morena, controlado por el diputado Gilberto Herrera, ya adelantó postura:





JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

desestimó la denuncia y la redujo a un tema “mediático”, señalando que no se siguió el procedimiento interno del partido. La declaración de la dirigencia morenista no solo minimiza la acusación de violencia de género, también exhibe la intolerancia a la disidencia dentro del grupo que hoy controla al partido en Querétaro. Si una denuncia formal presentada ante el órgano electoral es tachada de “espectáculo” antes de que la autoridad investigue, lo que se fortalece no es la justicia, sino la impunidad. **DE REBOTE.** El tema central es la ayuda y la reacción de las autoridades ante la contingencia por lluvias y sería muy lamentable que el foco informativo se lo lleve un regidor, que tiene evidentes problemas narcisistas; sin contar con el muy marcado resentimiento social que demuestra en cada chafa producción videográfica que realiza. Ahora resulta que el asunto es discriminación por su origen, eso ya está muy trillado. (DQ 15, ESSJR)

<https://oem.com.mx/diariodequeretaro/analisis/expediente-q-democratas-25439639>

INFORMACIÓN ELECTORAL

APOYAN BAJAR EDAD PARA VOTAR

Con la confianza en que los jóvenes ya pueden decidir cuestiones tan importantes como a quien quieren de gobernante, el diputado Paul Ospital, se declaró partidario de que la edad para votar sea desde los 16 años de edad. Como parte de las propuestas a nivel nacional el partido Movimiento Ciudadano tiene contemplada la solicitud de que sea disminuida la edad para ejercer el voto, pasando de los 18 a los 16 años de edad, lo cual, para el legislador, es necesario desde ya. (DQ 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRESENTA DIARIO REVISTA “LA RUEDA”

Subidas, bajadas, movimiento perpetuo, ilusiones, sueños, emociones, miedos, así es La Rueda, una nueva publicación de Diario de Querétaro, que en su primera edición muestra 27 personajes listos para la contienda electoral del 2027 en Querétaro. Veintisiete personajes, seis diferentes fuerzas políticas, todos con el mismo objetivo, ser los preferidos de la ciudadanía para la contienda que se vivirá en el 2027, donde, ya sea juntos o enfrentados, algunos saldrán triunfadores, y otros mantendrán el sueño vivo por mucho más tiempo. (DQ 3)

PAN

MAURICIO KURI AVALA CARRERA POR LA GUBERNATURA

Mauricio Kuri recibe a Diario de Querétaro en su despacho del llamado Palacio de la Corregidora. Pese a lo apretado de su agenda, no parece tener prisa al responder las interrogantes y hasta se da tiempo para reflexionar. “No, no me veo en la política”, asegura al mirar el aún lejano final del 2027, cuando deje atrás la responsabilidad de la gubernatura, y apunta su opinión sobre los comicios venideros y el resultado que en ellos puede tener el PAN: “Mi compromiso como panista es dejar un gobierno bien calificado, sin escándalos de corrupción, que la gente considere que vale la pena seguir con él, y al partido le corresponde mandar al mejor perfil, le corresponde ganar la elección, porque un partido político está para ganar elecciones, y creo que tiene todo para que se consiga, si no, será porque la perdemos, no porque nos ganen”. (DQ 4)

SE REGISTRA PLANILLA EN PAN SAN JUAN DEL RÍO

Al concluir el registro para participar en el cambio de dirigencia del Comité Directivo del PAN 2025-2028 en San Juan del Río, Judith Ortiz, presidenta de este organismo en el municipio, indicó que se votará por una planilla única,



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

en la cual estará al frente Bibiana Rodríguez. Recordó que la convocatoria también iba dirigida a aspirantes a consejeros estatales y nacionales; sin embargo, deberán esperar la revisión de los documentos. (AD 15)

MORENA Y PAN

MORENA Y PAN SE ACUSAN MUTUAMENTE POR ATENCIÓN A AFECTACIONES POR LLUVIAS

En días pasados se reportaron fuertes afectaciones en algunas colonias de la capital queretana por las lluvias; al respecto, integrantes de Morena y del PAN cuestionan la falta de presencia de funcionarios públicos de ambos partidos para apoyar a la ciudadanía. El Comité Estatal de Morena, que representa Gisela Sánchez, aseguró que al menos hubo cuatro diputados locales del partido guinda en las zonas afectadas. El PAN señaló que solicitarán más recursos para Querétaro. (AD 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MAURICIO KURI AVALA CARRERA POR LA GUBERNATURA DEL 27

Gobernador aspira a dejar buena calificación de su trabajo y no se ve en política al concluir.

N: CBTIS 304 UNA REALIDAD: MARIO DELGADO

Fortalecen gobernador Mauricio Kuri González y el secretario de la Secretaría de Educación Pública, la infraestructura educativa.

AD: CASTIGARÁN EL USO INDEBIDO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL

El Congreso reformará el Código Penal para sancionar con hasta seis años de prisión el uso de la inteligencia artificial para crear y difundir contenido íntimo.

EUQ: ESTIMAN MIL 800 NEGOCIOS CON AFECTACIONES

La Secretaría de Desarrollo Económico evaluará, a partir de hoy, situación de la delegación Epigmenio González, municipio proyecta apoyos.

CQRO: GUARDIA NACIONAL REPORTA 55% MENOS ROBOS EN AUTOPISTA MÉXICO - QUERÉTARO

El comandante interino Hernán Cortés Hernández, de la Guardia Nacional, destacó los avances de la estrategia Balam, aplicada en 22 tramos carreteros de 12 estados de la República.

PA: CELEBRAN MISA PARA DAR ÚLTIMO ADIÓS A MATÍAS

Su familia dio emotiva despedida en la iglesia Santa Teresita del Niño Jesús en El Campanario.

P: SEP Y GOBIERNO ESTATAL ARRANCAN CONSTRUCCIÓN DEL CBTIS 304 EN EL MARQUÉS

Autoridades. Destacaron la importancia del nuevo bachillerato para la región.

PODER EJECUTIVO

ANALIZA MAURICIO KURI POSIBLE REALIZACIÓN DE SU INFORME DE GOBIERNO

El gobernador Mauricio Kuri reconoció que la realización de su informe de gobierno se encuentra en análisis, debido a la contingencia que atraviesa la entidad tras las lluvias del pasado fin de semana. El mandatario recordó que, por



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

las afectaciones registradas, todos los eventos masivos quedaron suspendidos, por lo que su administración revisará si es pertinente llevar a cabo el informe en la fecha prevista. (DQ 5)

CONTINÚAN OBRAS EN CÁRCAMO DE PASEO CINCO DE FEBRERO TRAS LLUVIAS DEL FIN DE SEMANA; ¿CUÁNDO ESTARÁ LISTO?

José Salgado, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, aseguró que, si llega a presentarse una lluvia torrencial, similar a la del pasado fin de semana, en la capital del estado, no podría soportar la infraestructura hidráulica como la de Paseo Cinco de Febrero. "Si fuera un fenómeno idéntico a lo que sucedió el pasado viernes, sí. O sea, no hay una infraestructura en ningún lugar que dé control para ese volumen de agua". Realizan obras en cárcamo de Paseo Cinco de Febrero y Av. San Diego. Además, indicó que actualmente se realizan las obras para elevar el cárcamo de Avenida San Diego, que resultó inundado el fin de semana. (DQ 6)

ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO REQUIERE OTRA PRESA: CEA

Luis Vega, titular de la Comisión Estatal de Aguas, reconoció que la Zona Metropolitana de Querétaro necesita otra presa para el almacenamiento de agua, sin embargo, actualmente no existen las condiciones para llevar a cabo un proyecto de esa magnitud. Vega Ricoy explicó que la entidad presenta un déficit de presas, pero no hay espacios adecuados para su construcción. Señaló que sería necesaria una obra de gran tamaño en los límites con Guanajuato, aunque la responsabilidad de un proyecto de esta naturaleza corresponde a la Comisión Nacional del Agua. (Quadratín)

PODER LEGISLATIVO

ALISTAN SANCIONES POR USO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA DELINQUIR

El avance tecnológico en la inteligencia artificial (IA) ha facilitado nuevas formas de violencia como la manipulación de imágenes y audios para crear contenido íntimo, por lo cual la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Legislatura de Querétaro aprobó sancionar hasta con seis años de cárcel este tipo de casos. (AD 3)

NIEGAN LA EXISTENCIA DE CÁRTEL INMOBILIARIO

El diputado Guillermo Vega negó que exista un "cártel inmobiliario" en Querétaro tras la aprobación, por parte de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, de modificar la Ley Orgánica de la Fiscalía estatal para la creación de una Unidad Central Especializada en Delitos Patrimoniales. Ante la acusación que han hecho integrantes de Morena, el legislador indicó que eso es parte del golpeo contra el gobierno y el PAN, a pesar de que sólo existen 50 carpetas de investigación por fraude inmobiliario y 250 personas que se han "No hay tal cártel inmobiliario. Al día de hoy hay solamente 50 carpetas de investigación por delitos de fraude inmobiliario. (DQ 9)

MUNICIPIOS

AQUÍ EN QUERÉTARO NO ENTRAN LOS NARCOCORRIDOS

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, celebró la aprobación este martes en sesión de cabildo, de la reforma al reglamento de Espectáculos Públicos de la capital, para prohibir canciones con apología del delito. (PA 4)

FELIFER MACÍAS ANALIZA POSPONER SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, abrió la posibilidad de no realizar ningón evento protocolario relacionado con su primer informe de Gobierno. Apenas el pasado martes, el alcalde de Corregidora anunció la suspensión de su informe ciudadano ante la situación de emergencia en Querétaro. (AD 2)



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

CHEPE GUERRERO CANCELA ENCUENTRO CIUDADANO CON MOTIVO DEL PRIMER INFORME

El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, reiteró su compromiso con las familias que fueron afectadas por las recientes lluvias, motivo por el cual no hará Encuentro Ciudadano con motivo del Primer Informe de Actividades, por lo que únicamente se llevará a cabo la Sesión Solemne de Cabildo el próximo 13 de septiembre. (PA 10)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERETANOS TERCEROS MÁS AHORRADORES

Querétaro ocupa el tercer lugar en ahorro a nivel nacional con un promedio de 78 mil 76 pesos, de acuerdo con el Índice de Competitividad Estatal del Instituto Mexicano para la Competitividad. Por la captación del ahorro la entidad tuvo un nivel de competitividad alta en el índice. La captación de ahorro se refiere a "El valor de la captación de ahorro de la banca en el estado relativo al tamaño de su economía. El IMCO midió los pesos en cuentas de ahorro y depósitos a plazo por millón del Producto Interno Bruto (PIB). (DQ 9)

DISMINUYE POBREZA LABORAL 1.8%

En Querétaro se redujo la pobreza laboral 1.8% en el segundo trimestre de 2025 en comparación con el mismo periodo, pero de 2024, de acuerdo con la actualización realizada por el INEGI. La entidad fue la décima entidad con una mayor reducción de la población con un ingreso laboral inferior al valor de la canasta alimentaria en el segundo trimestre de 2025. A nivel nacional hubo un incremento del 1.1% de la pobreza laboral, principalmente en las zonas rurales, que presentó un aumento del 1.5%, y en las zonas urbanas aumentó 0.1%. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Olvidos. Protección Civil ha sido de los mayores dolores de cabeza para el alcalde de San Juan del Rio, Roberto Cabrera Valencia, y otra vez hubo un cambio de titular de la manera más discreta, colocando a Raziel Luna Zúñiga como nuevo director. Sólo un detallito: olvidaron informar su destitución al hoy ex director Eduardo Badillo Pichardo, quien se enteró... por los medios de comunicación. **Príncipe.** También en San Juan volvió a ser exhibido el secretario de Servicios Públicos, Ernesto Mora Rico, esta vez por su jefe, durante una transmisión en vivo en la que mostró un enorme bache en el cruce de Avenida Universidad y Paseo Central. "Mira nomás, qué chulada...", le dijo el alcalde Roberto Cabrera. **Réplica.** El morenista Sinuhé Piedragil Ortiz aclara que, contrario a lo que aquí se afirmó, él mantiene definida su postura en contra del proyecto hídrico El Batán del Gobierno estatal debido a que considera que tiene ambigüedades normativas, técnicas y presupuestarias. "Me quedan claro las posturas políticas y las notas tendenciosas con la finalidad de influir en la ciudadanía, sin embargo, es mi deber informar con la verdad", dice vía correo electrónico para dejar claro que su voto no será favor, ni siquiera si hacen correcciones al plan. No, no y no. (DQ 6)

ASTERISCOS

ADVERTIDOS ESTAMOS. La confesión del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío Salgado, sobre la incapacidad de la infraestructura hidráulica de Querétaro para soportar lluvias torrenciales como la del pasado fin de semana debería encender todas las alarmas. Con una franqueza que raya en la resignación, Salgado admitió que ni Paseo 5 de Febrero ni ninguna otra infraestructura en el estado está preparada para un volumen de agua "extraordinario". La pregunta no es si tiene razón (los hechos lo confirman), sino por qué seguimos sorprendidos



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

por algo que, en una ciudad en constante crecimiento, debería ser previsible. **IDENTIDAD.** Los partidos políticos no podrán usar el nombre del estado gracias a la iniciativa del diputado local Paul Ospital, un intento razonable de proteger la identidad local. La idea busca evitar que partidos novatos se cuelguen del prestigio de Querétaro" para aparentar arraigo o engañar al electorado. Sin embargo, ¿es el uso de "Querétaro" en un partido lo que confunde al votante, o más bien la opacidad, la falta de rendición de cuentas y el reciclaje de políticos que saltan de un partido a otro? Además, la iniciativa plantea un dilema práctico: ¿Hasta dónde llega esta lógica de "proteger" el nombre? Si mañana un partido quiere llamarse "Gallo Blanco" o "Viñedos Queretanos", ¿también lo votaremos por evocar un arraigo local?. **MÁS EDUCACIÓN.** La visita del secretario de Educación federal, Mario Delgado, a Querétaro para anunciar la construcción del CBTIS 304 en El Marqués y prometer más planteles de nivel medio superior es una buena noticia en una ciudad que crece a pasos agigantados. Nadie duda que Querétaro, con su 'boom' demográfico, necesita más escuelas. La brecha entre los egresados de secundaria y los que logran un lugar en preparatoria es un problema real, y Delgado lo reconoció al hablar de "dinámicas demográficas" que exigen mayor infraestructura. Federación y estado acordaron trabajar de la mano para ofrecer oportunidades de educación a los jóvenes. (AD 14)

BAJO RESERVA

Mañana es el primer informe del Poder Legislativo. Quienes no pospusieron o cancelaron su primer informe de actividades son los diputados locales. La Legislatura local, donde Morena y el PAN son las fuerzas mayoritarias, nos cuentan, tendrán su magno evento el día de mañana en la sede del Poder Legislativo. El panista Gerardo Ángeles, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva, será quien dé cuenta del trabajo legislativo en el último año, periodo que a decir de los legisladores de todos los partidos ha reinado el rezago y la falta de acuerdos. **Ricardo Astudillo dona salario para ayudar a los damnificados.** El diputado federal y presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo, nos dicen, pondrá su aportación económica, al donar su salario que recibe como legislador, para ayudar a reconstruir las zonas que resultaron afectadas en San Juan del Río por las intensas lluvias del pasado fin de semana. Astudillo, nos comentan, es uno de los actores de la 4T que propone y da soluciones a los problemas, pues la diatriba, los insultos y las descalificaciones no es lo suyo. Don Ricardo, nos recuerdan, ya está en la pista del 2027, por lo que no hay que perderle la pista, pues nos refieren que en la elección pasada fue uno de los principales operadores que tuvo en Querétaro Claudia Sheinbaum. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Ni los veo ni los oigo! . PRIMER ACTO: El martes, la dirigente estatal de Morena, Gisela Sánchez Díaz de León, pidió la intervención de la Secretaría del Bienestar para ayudar a las personas afectadas por las lluvias en Querétaro y llamó a la dependencia federal a censar daños y apoyar con bienes. SEGUNDO ACTO: Ayer, el líder del PAN en la entidad, Martín Arango posteó en X: "Invitó a la secretaria del Bienestar, @A_MontielR, a visitar Querétaro y ver de frente la realidad tras las lluvias. Aquí no hay censo ni apoyos, solo excusas. La ciudadanía y las autoridades locales ya están de pie y les hacemos la invitación a que brinden su apoyo en nuestro centro de acopio para apoyar a las familias queretanas, pero el gobierno federal sigue ausente". ¿CÓMO SE LLAMÓ LA OBRA?: ¡Ni los veo ni los oigo!. **¡Insensible!**. Que, tras negar la existencia de un cártel inmobiliario en Querétaro y asegurar que se trata de un discurso político impulsado por "la oposición", especialmente por Morena, el diputado del PAN y presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Guillermo Vega, declaró que hay "solamente" 50 carpetas de investigación por delitos de fraude inmobiliario y que el monto de la afectación no supera los 50 millones de pesos. "No existe tal cártel inmobiliario. Eso es mentira, eso es falso. Lo que buscan algunos detractores, especialmente de Morena, es culpar y culpar y enlodar y enlodar y enlodar a partidos, que es en este caso al PAN, pero no presentan pruebas. (...) Solo hay 250 personas que se están quejando de este tema y, digo, es un número importante, pero la afectación global de la que estamos hablando no supera los 50 millones de pesos", manifestó. Con la pena, pero habrá que mandar también al diputado a consultar en el diccionario de la RAE la palabra



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

“insensible”. ¡Pobres cadereytenses!. ¿Por qué la alcaldesa de Morena en Cadereyta, Astrid Ortega, quien, recordará usted, marchó acompañada por el diputado federal Gilberto Herrera en marzo para exigir solución a la huelga de sus trabajadores municipales, brinca de un problema a otro? Resulta que el lunes pasado, la regidora, también de Morena, en ese ayuntamiento, Juana García, denunció violencia política en razón de género en contra de la presidenta; ayer, su administración informó sobre la remoción del cargo de Javier Reséndiz Olvera como director de Desarrollo Social y Humano, “por encontrarse abierto un procedimiento de investigación en su contra por presuntamente realizar actos que podrían constituir faltas administrativas y/o penales durante el ejercicio de sus funciones como director”. Pero, el ahora exfuncionario expuso en redes sociales que su separación del cargo fue una “decisión conjunta” con “la autoridad jerárquica” y que no cometió ninguno de los actos de los que se le acusa injustamente en redes, y advirtió que hará “lo conducente” si se le violenta con acusaciones infundadas. ¡Pobres cadereytenses!. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

EN ALERTA AUTORIDADES federales, estatales y municipales por los altos niveles de agua en las presas de Querétaro, particularmente en la del Diablo en El Marqués. El alcalde Rodrigo Monsalvo hizo un llamado a la ciudadanía a extremar precauciones y no acercarse a la cortina ni meterse a nadar. Se pronostica más lluvia en los próximos días. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

LAMENTABLE Vergonzoso, por decir lo menos, resultó el pleito entre el presidente nacional del PRI, ALEJANDRO MORENO y el senador petista, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, ayer, durante la clausura de la Comisión Permanente del Senado de la República. Como borrachos de cantina, los legisladores se empujaron y NOROÑA. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

¿Y EL Batán? Pues hoy se celebrará una nueva sesión de pleno en el Congreso local y todo parece indicar que pasará otro mes sin que avance esta propuesta legislativa. Nos cuentan que en su momento el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles indicó que podría votarse el proyecto este mes y parece que siguen sin acuerdos. También se une a la agencia pública el asunto de los afectados por las lluvias, por lo que parece que el debate está en pausa. **Informes.** Se acerca septiembre y los gobernantes parece que, ante los sucesos lamentables por las lluvias, están optando por ser discretos en su informe de labores del año en curso. Si bien se agradece la solidaridad, habrá quienes se preguntan si los formatos actuales para rendir cuentas sirven de algo o si se requiere una estrategia que sea más cercana con los ciudadanos y menos protocolaria y solemne. **El tigre en la rifa.** La encomienda que le dejaron a la diputada del PVEM Perla Flores, no es menor, y es que sí o sí tendrá a su cargo la revisión del Código Ambiental, algo que nos cuentan preocupa a más de un legislador, por la falta de especialización en la materia, además de los numerosos intereses alrededor de este tema. Veremos cómo se desempeña. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Compló. La agresión en el Senado estaba orquestada, fue con premeditación, alevosía y ventaja. El derechazo no estaba programado, tampoco la huida revolucionaria. Morena clama justicia para los madreados. La oposición grita: ¡Alito para presidente!... del CMB. (N 1)



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

PLAZA DE ARMAS | MORENO Y NOROÑA, POLÍTICOS IMPRESENTABLES

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Pleito de cantina en el Senado de la República. Dice la Guardia que la 57 ahora es más Segura. Cancela Chepe Guerrero informe de gobierno. Dice Gisela que Bienestar debe ponerse pilas. Cantinazo. Durante la clausura de sesión de la Comisión Permanente en el Senado de la República, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, descontó al morenista Gerardo Fernández Noroña. Eran las tres de la tarde con 20 minutos, cuando Moreno dejó su escaño y fue directamente a la tribuna para encarar al controvertido legislador. Lo acompañaban Manuel Añorve, Rubén Moreira, Erubiel Alonso y Carlos Eduardo Gutiérrez. En medio, Dolores Padierna. El centro del debate se centraba en Lilly Téllez, quien se mostró a favor de la intervención de Estados Unidos en asuntos de delincuencia organizada. "Reitero la necesidad de la colaboración y asistencia de los Estados Unidos", confirmó. "Aquí están los hijos de Victoriano Huerta. Y Sheinbaum promueve mi linchamiento a través de estos hijos de Huerta", expuso. Los de Morena reaccionaron y comenzaron a gritar: "¡Pre-si-denta, Pre-si-denta!" y "¡Traidora!". Téllez había acusado también al coordinador de Morena, Adán Augusto López, de tener vínculos con el cártel de La Barredora. Moreira la secundó: "cabrón narco", le dijo a Adán. Y pues no, no fue el día de Gerardo Fernández Noroña. La presidenta Claudia Sheinbaum lo contradijo, luego de que este afirmara que la oposición a Morena viene de dentro del partido fundado por Andrés Manuel López Obrador. "No, no coincido para nada. Hay mucha unidad en nuestro movimiento, mucha; entonces, no, no coincido en nada de lo que dijo. En nuestro movimiento hay libertad, cada quien tiene una opinión. En mi caso, no coincido con la declaración que dio. Mucha unidad, porque al final lo que nos interesa no es algo personal, sino el bienestar del pueblo de México", aclaró la presidenta. Y para coronar, a días de dejar la presidencia del Senado, se conoció que compró una casa de descanso de 12 millones de pesos en Tepoztlán, Morelos "Yo no tengo ninguna obligación personal de ser austero. Yo era franciscano, porque como hijo del pueblo, estábamos bien fregados", justificó. Moreno siguió el pleito en redes sociales: "Noroña apesta a lo que realmente es: un farsante, un delincuente con fuero, un vividor profesional. Su doctrina es la hipocresía, su dios es el narco, y su vida entera desprende el hedor de la corrupción que tanto dice combatir". Por lo pronto, Fernández Noroña, advirtió que pedirá el desafuero de legisladores que participaron y presentará una denuncia por daños. Acompañado por la bancada de Morena, el senador informó que el viernes habrá sesión de la Permanente para abordar el caso. Qué nivel. **-casa de escala-** Reconocimiento. Fue un buen día para el Presidente Municipal de El Marqués Rodrigo Monsalvo, ayer durante el arranque de la obra del CBTIS 304, proyecto impulsado por la Presidenta Claudia Sheinbaum en algunos estados de la República. El Secretario de Educación Mario Delgado, le reconoció el trabajo que hace Monsalvo en favor de la educación marquesina, al contar con una de las mejores escuelas públicas en el estado construida con recursos municipales. Además en dicho evento el Gobernador Mauricio Kuri, reconoció ante los habitantes de El Marqués que tienen un buen alcalde que ve por ellos y que desde el gobierno del estado estará apoyando a El Marqués de la mano con Rodrigo Monsalvo. Palomita. **-oído en el 1810-** Difícil de creer. Dice la Guardia Nacional que gracias a la implementación de la estrategia "Balam", se redujo 27 por ciento el robo en carreteras, además de que con la operación "Cero robos" se disminuyó este delito en 55 por ciento en autopista México-Querétaro y del 50 por ciento en la México-Puebla. ¿Usted qué opina?. **¡preeepare!**. Bien. El presidente municipal de Corregidora, Josué David Guerrero Trápala, anunció la cancelación del Encuentro Ciudadano con motivo de su Primer Informe de Gobierno, al señalar que los recursos destinados a este evento serán redirigidos en apoyo a las familias que resultaron afectadas por las recientes lluvias en el municipio. Detalló que únicamente se llevará a cabo la Sesión Solemne de Cabildo el próximo 13 de septiembre. Subrayó que su administración no destinará recursos a "eventos ostentosos", sino que se priorizará una economía responsable y en beneficio de la sociedad. Sensibilidad. **-;aaapunten!-** Tumbados. El alcalde de Querétaro, Felicer Macías, aplaudió la aprobación en cabildo de la reforma al reglamento de Espectáculos Públicos de la capital. "Ya con la sesión de ayer del ayuntamiento, ha quedado aprobado, la prohibición de cualquier expresión en conciertos, eventos, shows donde se puedan dar canciones, expresiones donde exalten la vida criminal, la violencia, donde puedan caer en apología del delito, están prohibidos". Y subrayó: "Le mandamos un mensaje muy claro a las y los queretanos, que aquí, nuestra prioridad son las familias, fomentar una cultura de paz, una cultura de



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

valores y de principios. Aquí en Querétaro no entran los narcocorridos, aquí en Querétaro no entran la música o las expresiones que alienen la vida criminal y que exalten la vida criminal". Aplausos. -**fuego!**- Duro. La dirigente de Morena, Gisela Sánchez Díaz le puso tarea a la delegación de Bienestar. La lideresa de la 4T dijo que la dependencia debería intervenir y brindar apoyo directo para las personas que se vieron afectadas por las lluvias en las colonias de Menchaca, Santa María Magdalena, Peñuelas y Felipe Carrillo Puerto. Pero son lentos. ¡Porca miseria!. (PA 2)

OPINIÓN | ANTE LA ADVERSIDAD, LOS QUERETANOS SOMOS MÁS FUERTES

Por Mauricio Cárdenas Palacios

Cuando las lluvias golpean, la solidaridad de la gente es el refugio más fuerte. Este fin de semana la naturaleza nos puso a prueba. Las lluvias intensas no solo dejaron daños materiales, calles anegadas y viviendas afectadas, sino también la dolorosa pérdida de vidas humanas. En nombre propio y desde el corazón, envío mi solidaridad a las familias que hoy sufren. Nada compensa la ausencia de un ser querido, pero si quiero que sepan que no están solos. En medio de la tristeza, hay algo que me llena de esperanza y orgullo: la participación ciudadana. Una vez más, quedó demostrado que nuestra comunidad sabe levantarse, sabe unirse y sabe extender la mano cuando más se necesita. Ví jóvenes que se organizaron en brigadas espon-táneas para sacar agua de casas inundadas, madres de familia preparando comida para quienes habían perdido todo, ciudadanos ofreciendo transporte llevar costales de arena, y voluntarios que llegaban con víveres para alimentar a las familias y a quienes realizaban labores de limpieza. Esa fuerza solidaria es la verdadera esencia de Querétaro. Quiero agradecer de manera especial a cada zona que salió de su casa no para resguardarse, sino para ayudar. A quienes donaron ropa, cobijas o mentos; a quienes abrieron sus puertas para dar refugio; a quienes, con un gesto sencillo, devolvieron la esperanza a alguien en medio del dolor. Agradezco también a nuestros héroes uniformados: cuerpos rescate, bomberos, Protección Civil, policías y personal de salud y a todas y todos los trabajadores que ayudaron a las familias porque debo decirlo con ridad: sin la participación ciudadana, el impacto de esta emergencia habría sido mucho más duro. Esta experiencia nos deja una lección clara: la prevención y la solidaridad van de la mano. Si bien responsabilidad de las autoridades preparar infraestructura, limpiar cauces, reforzar drenajes y diseñar planes de contingencia, es la ciudadanía quien vida a esos esfuerzos con su compromiso cotidiano. La prevención empieza en cada hogar: mantén limpias las coladeras, evitar tirar basura en la calle tener un plan familiar de emergencia, atender las recomendaciones y, sobre todo, no subestimar los riesgos. Como diputado, me comprometo a seguir impulsando recursos y políticas que fortalezcan los sistemas de protección y prevención, pero sin duda, las leyes y programas solo funcionan cuando hay una ciudadanía activa, informada y organizada. Las lluvias continuarán en los próximos días y podremos evitarlo, pero sí podemos estar preparados. Les pido que no bajemos la guardia, que sigamos jugando con responsabilidad, y que no olvidemos lo más importante: cuidar la vida. Si algo nos enseñaron estos días es que cuando la gente se organiza, nada nos detiene, porque ante la adversidad, los queretanos somos más fuertes. (P 6)

OPINIÓN | ACENTOS | LAS CARAS DE LA ADVERSIDAD

Por Bruno Casalini

Un momento de reflexión: La adversidad y la tragedia siempre muestran dos caras de la sociedad: la mejor y la peor. La mejor: la solidaria, la que suma y busca modos de ayudar, sin distinciones. La peor: la que busca sacar cualquier tipo de beneficio a costa del dolor ajeno. Después de las tormentas y sus graves estragos, hemos visto ciudadanos echándose la mano unos a otros. Funcionarios que, sin importar su horario o rol, han tenido la empatía necesaria para apoyar a la gente. Instituciones de todos los niveles de Gobierno que han salido a la calle a atender. También quedaron en evidencia aquellos que se frotan las manos cuando algo no sale bien. Los que se cruzan de brazos para esperar a ver cómo pueden afectar, en lugar de ver cómo ayudar. Los que ironizan con el dolor ajeno. El dolor, el sufrimiento y que miles de personas la estén pasando mal, no debe ser visto como una oportunidad para partidizar,



JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2025

sino todo lo contrario; debemos sensibilizarnos y volcarnos en conjunto a la ayuda comunitaria. La tragedia no debe ser una arena política. Es momento de sumarnos, incluso más allá de nuestras trincheras. Tenemos la oportunidad de verdaderamente aportar, sin buscar la descalificación ni la calumnia. Querétaro nos necesita a TODOS. (AD 14)

EL #LORDCHILLÓN ... Y SU TITIRITERO

Por Pedro Pablo Tejada

Gilberto Herrera y Fernando Flores Pérez (Avse) son como 2 obreros que nunca aprendieron a poner un ladrillo, pero cargan siempre dinamita para volar cualquier puente. No lo cruzan, no lo construyen, no trabajan. Esperan que alguien más construya el paso y, cuando lo ven firme, lo intentan tirar. Psicológicamente encajan en el perfil del "saboteador crónico". Encuentran sentido sólo en la destrucción. Pero eso si. Los 2 morenistas viven cómodamente del presupuesto público. Herrera Ruiz después de ser rector de la UAQ, fue senador plurinominal del 29 de agosto de 2018 al 31 de agosto del 2021 y se embolsó un sueldo de 3.8 millones de pesos, del dinero de todos los mexicanos. También le regalaron la Diputación Plurinominal en 2024. Gilberto gana hoy 79 mil pesos de dieta. Más 46 mil pesos más por asistencia y 29 mil pesos para atención ciudadana. Alcanza ingresos por 153 mil pesos mensuales. Al cumplir su primer año en la Cámara Baja (hoy tiene 11 meses y 27 días) tendrá un ingreso de 1.8 millones de pesos. En los últimos 4 años integrando ambas Cámaras, Gilberto sumó ingresos por 5.7 millones de pesos; a pesar de ser uno de los más improductivos legisladores en todo el país. En 2024-25 de acuerdo con el Sistema de Información Legislativa, sólo presentó unas 2 iniciativas que fueron desechadas. Como legislador federal tiene registrada una, que está en trámite. Por su parte, el regidor Herrera capitalino apodado Avse, tampoco canta mal las rancheras. Se entona, para la flojera. #LordChillon es el regidor que más acuerdos votó en contra, dentro del actual ayuntamiento de Querétaro capital. Se manifestó en contra del presupuesto de este año, que tenía aumentos a Desarrollo Social, Seguridad y Movilidad. Votó contra la formación de la Guardia Cívica, el Plan Municipal de Desarrollo, la iniciativa de Homicidio Vial e incluso la Reforma para prohibir contenidos musicales en espacios públicos que contengan apología del delito y hagan aspiracional una vida delincuencial. En todas sus participaciones nunca presentó un proyecto adicional. Jamás aportó una idea. Sólo (sonriente) se confesó en contra. El joven Flores, que saltó a la fama como grafitero y provocador en algunas marchas, se convirtió en regidor de Morena en 2024 con un sueldo mensual de 63 mil pesos mensuales. En 11 meses acumuló ingresos por casi 700 mil pesos, del dinero de los impuestos de todos los queretanos. Es claramente un títere de Gilberto Herrera, que detrás de su teléfono grabando contenidos para redes, es valiente y cuestionador; pero en la calle, a la hora de ser cuestionado por ciudadanos, se raja, y se esconde. Vive del escándalo. El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, lo calificó acertadamente: "No seas chillon" le increpó cuando le ofreció palas y carretilla para trabajar en favor de las familias damnificadas por las lluvias en Carrillo. Tiritero y titere. Los peores enemigos de Querétaro y del ya muy descalificado movimiento; que intentaron tragarse, para convertirse en estos radicales que destruyen a capricho. (EUQ)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



28 DE AGOSTO DE 2025



Adán Olvera

EXPEDIENTE Q

Demócratas

Muy caro están pagando la alternancia con la 4T y la política en Cadereyta de Montes, atraviesa un episodio que no debería pasarse por alto

La regidora Juana García, de Morena interpuso una denuncia formal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), acusando a la alcaldesa Astrid Ortega y a su entorno inmediato de ejercer conductas de violencia de género; el problema central que detonó la denuncia tiene que ver con la grabación de reuniones privadas sin autorización, lo que configuraría un ambiente de acoso y hostigamiento hacia el cuerpo de regidores. La gravedad del señalamiento no está en la narrativa partidista, sino en que el caso ya se encuentra en la autoridad electoral, lo que obliga a atenderlo bajo criterios institucionales y no de simple descalificación política.

El problema se agudiza porque, según la regidora denunciante y otros actores locales, el municipio se conduce bajo la influencia directa de familiares de la alcaldesa, particularmente de su hermano, quien tendría injerencia en decisiones clave sin un cargo formal ni procesos transparentes; esta situación genera la percepción de que la administración pública se maneja como un asunto doméstico y no como un espacio institucional, debilitando la confianza ciudadana. Hasta la feria del pueblo corre el riesgo de pasar por las decisiones familia-

res y no del tradicional comité de feria; regidores de oposición han respaldado estas críticas, al señalar que no son convocados a reuniones de relevancia, lo que abona a la idea de que la toma de decisiones se concentra en un círculo cerrado.

El Comité Estatal de Morena, controlado por el diputado Gilberto Herrera, ya adelantó postura: desestimó la denuncia y la redujo a un tema "mediático", señalando que no se siguió el procedimiento interno del partido. La declaración de la dirigencia morenista no solo minimiza la acusación de violencia de género, también exhibe la intolerancia a la disidencia dentro del grupo que hoy controla al partido en Querétaro. Si una denuncia formal presentada ante el órgano electoral es tachada de "espectáculo" antes de que la autoridad investigue, lo que se fortalece no es la justicia, sino la impunidad.

DE REBOTE

El tema central es la ayuda y la reacción de las autoridades ante la contingencia por lluvias y sería muy lamentable que el foco informativo se lo lleve un regidor, que tiene evidentes problemas narcisistas; sin contar con el muy marcado resentimiento social que demuestra en cada chafa producción videográfica que realiza. Ahora resulta que el asunto es discriminación por su origen, eso ya está muy trillado.

(DQ 15)

